
13 июня—выборы в СоветыПредвыборные заботы агитаторов П Р О ЛЕ ТА Р И И  ВСЕХ СТРАН, С О ЕДИН Я Й ТЕС Ь!

• N

В обстановке высокого политического подъема проходит работа многочисленного коллектива агитаторов нашего института. Сейчас в работе агитаторов наступил новый этап. Проводится проверка и уточнение списков избирателей, организуются встречи с кандидатами в депутаты местных Советов депутатов трудящихся, в Верховный Совет Р С Ф С Р . 25 мая в клубе «Искатели» состоялась встреча избирателей с кандидатом в депутаты Верховного Совета Р С Ф С Р , токарем завода «Сйбтяжмаш» А. П. Копыловым. Выступившие на встрече студенты, преподаватели института, представители предприятий и учреждений Кировского района единодушно поддержали кандидатуру тов. А. П. Копылова, высказали от имени своих коллективов наказы будущему депутату.28 мая в 17 часов 30 минут в клубе «Искатели» состоялась встреча избирателей с кандидатом в депутаты краевого Совета депутатов трудящихся, профессором, доктором техни- '

ческих наук, заведующим кафедрой «Разработка месторождений полезных ископаемых» нашего института Н. X . Загировым.Агитколлективы факультетов, возглавляемые Р. И. Тимоновой, Н. Г. Баутиным, И. Р. Богдановой, в числе первых в районе закойчили работу по составлению списков избирателей. Добросовестно относятся к выполнению своих обязанностей агитаторы кафедр химии, физики, начертательной геометрии и черчения, 'металлургических печей, обработки металлов давлением, Однако у нас есть претензии к агитаторам кафедры физвоспитания. Они задерживают работу тем, что еще не уточнили списки избирателей.Пользуясь случаем, напоминаю нашим выпускникам: пусть радость успешной защиты дип-. ломных проектов не помешает вам взять открепительные талоны при выезде из Красноярска.Г. Я. Щ У Р, руководитель агитколлектива института.

ЦВЕТНОЙ ЕТДЛЛУРГИИО Р Г А Н  П А Р Т Б Ю Р О , К О М И ТЕТА  В Л К С М , П Р О Ф К О М А  И Р ЕК ТО РА ТА  К Р А С Н О Я Р С К О Г О  О Р Д Е Н А  Т Р У Д О В О Г О  К Р А С Н О Г О  З Н А М Е Н И  И Н СТИ ТУТА  Ц В Е Т Н Ы ХМ Е Т А Л Л О В  им. М. И. К А Л И Н И Н А .
Год издания 14-й 

№ 20 (520) П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 31 мая, 1971 г. Цена 1 коп.Дела учебнЫе
1L и VI» е

возможностей

Переполнены чертежные и читальные залы. У студентов нашего института, выражаясь языком спортсменов, предстартовое волнение. Приближается «ее величество» — сессия. На этом снимке Т. Колмакова,, гр. МТ-70-2,-готовит к сдаче последнюю работу по начертательной геометрии.

Уходящий семестр у студентов 
группы РМ-68-2 был трудным и 
очень загруженным. Два курсовых 
проекта, пять зачетов-и шесть эк
заменов в предстоящую сессию 
должны были бы, казалось, настро
ить всех на активную работу. К  
сожалению, этого нс случилось. Из 
всей группы только студентка 
Ф. Селиванова получила к  началу 
сессии все зачеты и сдала оба-кур
совых проекта. К  первому экзаме
ну из группы было допущено толь
ко 5 студентов. Остальные в это 
время сдавали зачеты и курсовые 
проекты.. Группа выбилась из гра
фикам! ребята старались -реабили
тировать себя. Большинству это 
удалось. 4

Позади уже 5 экзаменов. На «от
лично» сдал их В. Рудаков, на 
«хорошо» и «отлично» — В. Коз
лов, на «хорошо» — Л. Середкина 
и В. Рейнварт. Ниже своих воз
можностей сдают А. Ладынин, 
В. Отчин, Ф. Селиванова и автор 
этих строк.

Группе осталось сдать экзамен 
по политической экономии социа
лизма. Это наш последний экза
мен на трьетьем курсе. Надеюсь, 
что он. пройдет успешно.

С. С К Р И П К И Н , гр. РМ-68-2.

Горный факультет по итогам зимней сессии с первого места, завоеванного в прошлом учебном году, скатился на 3-е. Естественно, что нас . это насторожило. В начале этого семестра активизировались все общественные организации факультета. Н а Совете факультета были вскрыты недостатки и намечены пути их устранения. Мы провели курсовые студенческие собрания, собрания на потоках и в группах. Вопросы успеваемости студентов рассматривались на партийных собраниях. В общежитии улучшены условия для отдыха и учебы студентов. Председателем студсовета избран коммунист Б. Носков. Регулярно выпускался «Комсомольский прожектор». В деканат вызывались прогульщики, нарушители дисциплины, задолжники. Лучших студентов, отличников учебы, награждали грамотами, ценными подарками, денежными премиями, им выносились благодарности. Нарушителей учебной дисциплины снимали со стипендии, наказывали в административном порядке, а самых «рьяных» исключали из института. Перед деканатом о своей работе еженедельно от-. 3 > ■читывались «треугольники» групп. В начале семестра с целью контроля текущей успеваемости были разработаны и разосланы по кафедрам графики выполнения курсовых проектов, домашних и контрольных работ. Проводились и другие мероприятия, направленные ла повышение активности студентов. Как видите, все меры необходимые

для улучшения успеваемости и укрепление 
дисциплины, мы использовали в своей работе. Но, 
к  сожалению, добиться желаемых результатов не 

удалось. Успеваемость на факультете по итогам 
аттестации снизилась по сравнению с прошлым 
годом (самым результативным за прошедшие 10 
л ет)'в  среднем на 7 процентов. Особенно резко 
сдали студенты-первокурсники специальности 
«Горная электромеханика». Отчасти это объясня
ется большой загруженностью студентов на кур 
сах трактористов, где занятия проводятся 4 раза 
в неделю. Тревогу вызывает успеваемость студен
тов по высшей математике, сопромату и политэко
номии.

Если учесть, что результаты аттестации мало 
чем отличаются от результатов „экзаменов, то уже 
сейчас можно предположить, что успеваемость 
студентов горного факультета в летнюю сессию 
будет ниже прошлогодней процентов на 10— 15.В. И. З В А Р Ы Г И Н ,декан горного факультета.

От редакции: Не целесообразно ли готовить трактористов в будущем после сдачи весенней сессии? Примерно в течении 3—4 недель студенты могут полностью усвоить теорию и практику, вождение. Кстати, и знания их будут намного лучше. А главное — время, отведенное в семестре на изучение тракторов, ребята могут с успехом использовать для работы над учебным материалом.

Сессия. По традиции в нашем институте первыми ее начинают студенты-геологи. У второкурсников позади уже 4 экзамена. На «отлично» их в группе РМ-69-2 сдали студенты Александр Пискунов, Владимир

О. Гостинцева не получили допуск на экзамен по электротехнике и по сей день. Хотя на Л енинском зачете они дали обещание, что сдадут сессию без завалов. Дали и, видимо, сразу же забыли. Забыли даже вы
Д А Л  С Л О В О — Д Е Р Ж И !Травкин и Владимир Тюкпее- ков. Хорошие знания на экзаменах показали Валерий Ефремов и Мунко Дампилов. Успешно сдала группа экзамен по философии. Из 21 экзаменующих 9 получили «отлично», остальные — «хорошо». А вот на экзамене по электротехнике получили сразу 4 «неуда». Объяснить их появление можно, прежде всего, халатным отношением студентов к учебе.Студенты Н. Березовикова и

полнить и защитить в течение семестра лабораторные работы. Думаю, что комсомольцы группы вправе спросить и даже наказать их за такую «рассеянность».Впереди у студентов нашей группы^последний экзамен по исторической геологии. Экзамен очень серьезный. Надеюсь, что группа сдаст его успешно.Т. Л А В Р Е Н Ю К , гр. РМ-69-2.

В. Ожогина, Л . Семенова и Г. Ьарсугачева — дипломглцн г^. МЭ-66-2. В первых числах июня они станут инженерами. А сейчас девчата принесли своему руководителю Л . М. Горбачевой на подпись дипломные работы.
д и п  л  о т н и к  — 71

На кафедре полупроводников н-материалов электронной тех
ники все студенты-дипломники делают работы по актуальным 
проблемам технологии получения полупроводниковых материа
лов, физико-химическим процессам их очистки и выращивания. 
Что характерно для дипломника-71? Это, прежде всего, высо
кая теоретическая подготовка по специальным дисциплинам, 
что позволяет им самостоятельно и глубоко решать поставлен
ные в дипломных работах вопросы. Немаловажную роль игра
ет также подготовка по технике эксперимента, полученная в 
круж ке НСО кафедры; ведь большинство сегодняшних студен- 
тов-дипломников группы М П-66-1 — это активные члены НСО, 
начавшие научную работу со 2—3 курса. Например, Михаил
Ш ульга, работающий под руководством к. т. н. В. В. Леонова, 
весьма успешно исследует сложные физико-химические про
цессы при кристаллизации расплавов. Или Анатолии Колбенков 
(руководитель дипломной работы к. т. н. А. Л . М арбах), раз
рабатывающий технологию выращивания нового полупровод
никового соединения. Результаты его дипломной работы имеют 
практическую и теоретическую ценность. То же самое можно 
сказать и о дипломных работах всех студентов группы.
. Дипломники вечернего факультета (гр. ВМП-65) тоже ус
пешно разрешают поставленные -перед ними проблемы. Им 
помогают знания и опыт, полученные на производстве.

Все руководители дипломных работ отмечают, что большин
ство работ может найти применение в производстве.

В, ИВАНОВ, аспирант.

ашаэвдщ <ща®аа



1} клубе «I 1 скатёлн» прошло открытое первенст
во института по боксу, посвященное Дню Победы. 
Представители спортобществ «Спартак», «Вод
ник, «Динамо», «Труд», «Политехник» и боксеры 
нашего Института — всего 1 0 0  человек — оспари
вали звание чемпионов в своих весовых категори
ях. Соревнования проводились, по четырем воз
растным группам. Среди 'мальчиков чемпионом 
(вес до 30 ьаД стал Павлик Савгинев (КИЦМ), а 
Олег Черннцов и Юра Радаев (оба КИЦМ) стали 
призерами. В юношеской группе наши боксеры.по 
были заявлены.

Зрители с нетерпением ждали выступлений мо
лодежи. В первом же поединке — вес до 57 кг — 
В. Степанов (КИЦМ) выиграл у В. Юманова 
(речное училище) и стал чемпионом. А. Калинин 
(КИЦМ) тактически Неправильно построил свой 
бой с В. Шапкиным («Политехник») и проиграл, 
В весовой категории др 67 кг. победителем стал 
Ю. Трезубов, а призером В. Тинников (оба — 
КИЦМ). Первый день соревнований принес сенса

цию. В. Гнездилов (II разряд—КИЦМ) выиграл 
у неоднократного чемпиона края, чемпиона 
РСФСР В Истягина («Политехник»), В финале 
В. Гнездилов победил своего одноклубника В. Бе- 
лунова и стал чемпионом в весовой категории до 
71 кг.

В. Бондаренко (81 кг— КИЦМ) первый бой вы
играл с явным преимуществом, но в финальном 
поединке уступил В. Третьякову, финалисту 
ВЦСПС JI3  общества «Труд».

Самым красивым был поединок боксеров тяже
лого веса, одноклубников из КИЦМа П. Завали
шина и А. Амосова. С небольшим преимуществом 
победил более опытный П. Завалишин. Среди бок
серов взрослой группы победителями стали Ю. По- 
тылицин (до 67 кг) и И. Харлашин (до 71 кг). 
Оба боксера из нашего института.

Боксеры, занявшие призовые места, награждены 
грамотами и ценными призами.

А. КУЗЬМИН, 
тренер команды,

Этот снимок фотограф А. Белянин сделал в чертежном зале 
кафедры технической механики. Дипломницы Л Фролова и 
В. Смирнова (гр. МО-66-2) заняты очень важным делом. Они 
проставляют штампы на чертежах к дипломной работе. Как 
видите, эта операция требует от них максимальной сосредото
ченности и огромного внимания.

ставив им медленную позицион
ную манеру игры, четко контроли
руя мяч, наши девушки как бы 
«усыпили» противника. В резуль
тате победа — 60:55.

В течение месяца проходил пол
ный напряжения городской тур
нир баскетбольных команд Крас
ноярска. За звание чемпионов го
рода боролись мужские команды 
медицинского, полнГехнического, 
технологического -и н е т п т у т о в, 
спортсмены . «Химика», завода 
«Снбтяжмаш» и наши ребята. 
Среди девушек — студентки 
КИЦМа, CTII, КПИ-Г, КПИ-П И 
КРАЗа. Уже первые игры среди 
мужских команд преподнесли сюр
призы. Так, команда «Химик», 
только чтб перешедшая из второй 
группы в первую, победила спорт- 

-сменов КГМИ, СТИ и КИЦМа.

Мяч над кольцом
Встреча наших ребят с победите-, техников, третье занял «Химик», 
лямн прошлого первенства — сту
дентами медиками — закончилась 
победой. Казалось, наконец-то ре
бята нашли свою игру. Но следую
щая встреча с технологами принес 
ла разочарование. И хотя в конце 
турнира .ребята победили «Химик», 
они заняли только четвертое мес-» 
то. Думается, что в следующем 
году мы вправе ждать от ребят 
более стабильной игры.

Четвертый год подряд чемпиона
ми стали студенты медицинского.

Второе место у поли-пнетнтута.

Борьба женских команд была 
особенно упорной, и если учесть, 
что соревнования проходили в два 
круга (команды провели по десять 
встреч за месяц), то к финишу 
они пришли, как говорится, на 
втором дыхании-. Особенно напря
женно проходили игры наших де
вушек с командой технологов. 
Быстрый прорыв — главный «ко
нок» спортсменок СТИ, он прино
сит им преимущество. Противопо

Пожалуй, самым ярким на тур: 
нире был повторный матч между 
командами «цветмета» и СТИ. Оба 
коллектива продемонстрировали 
баскетбол хоккейного характера: 
на спринтерских, скоростях, с вих
ревыми комбинациями, экспромта
ми, точными завершающими брос
ками. И снова победа — 59:51. 
Выиграв у остальных соперниц,

наши девчата по праву заняли 
первое место. Им вручен переходя
щий приз.

Мне приятно отметить и тот 
факт, что победа достигнута всем 
коллективом, каждая спортсменка 
внесла в «ее свою лепту. Поздрав* 
ляя Любовь Кирсанову, Елену Го- 
рюнкову, ЛкЗбовь Жигаеву, Галину 
Урдаеву, ГаЛину КрОЛевец, Лю
бовь Иванину, Наталью Конягину, 
Татьяну Шкатову, Татьяну Бор
зенкову, Ирину Филиппову и дру-" 
гнх девушек, принимавших учас
тие в играх, хочется пожелать нм 
дальнейших спортивных успехов в 
играх кубка Красноярского края.

Б. ХУХРОВ, 
ст. преподаватель 

кафедры физвоспитания.

Редактор В. Беленький

АЛ07408 Филиал типографии «Сибирь», Пер. Вузовский, 3. Заказ 1556

с п о р т  СТАИУТ ТРАДИЦИОННЫМИ

В решениях XXIV съезда КПСС  
огромное внимание придается со
вершенствованию планирования и 
управления народным хозяйством. 
А это значит, что .предъявляются 
повышенные требования к эконо
мическим знаниям студентов, бу- 
л^щих командиров производства.

В прошлом учебном году из стен 
института вышла первая, срунпа

пин производства получает хоро
шие отзывы о работе своих вы
пускников на производстве. Одна
ко в подготовке инженеров-эконо- 
мистов есть ряд существенных не
достатков. В первую очередь сле
дует отметить недостаточные зна
ния студентов по применению ма
тематических методов анализа и 
планирования. Часть студентов

зателей предприятий». Мы счита
ем, что эти новшества позволят 
повысить качество подготовки на
ших выпускников.

У кафедры есть некоторые пре
тензии и предложения. В настоя
щее время кафедра не располага
ет необходимыми производствен
ными помещениями. Второй год 
мы просим ректорат выделить нам

Совершенствовать подготовку 
инженеров—экономистов

инженеров-экономистов. Все дип
ломные работы и проекты их были 
посвящены актуальным темам. Это ' 
и резервы снижения себестоимости, 
повышения производительности 
труда, и повышение фондоотдачи, 
п совершенствование материально
го стимулирования и т. д. Защити
лись да «хорошо» 41 «отлично» 50 
студентов-днпломников из 51. 
Часть студентов выполнила рабо
ты по заданию предприятий. К ним 
относятся работы студентов Л. Ин- 
чуры, Л. Жукович, М. Ковалевой, 
Р. Путинцевой, С. Столяровой, 
В. Нагорного, Г. Пензиной и дру
гих.

Гак, работа, выполненная Л. Жу- 
кович и Л. Инчурой по заданию 
МЦМ СССР и посвященная расче
ту оптимальной схемы прикрепле
ния потребителей к поставщикам 
по алюминиевой промышленности 
СССР,, дает годовой • экономичес
кий эффект по сравнению с имею
щейся схемой «Союзглавметалла» 
более 900 тысяч рублей. Отличные 
работы по применению ЭВМ (элек
тронно-вычислительных машин) в 
управлении были выполнены на 
вычислительном центре КРАЗа 
Р. Пугинцевой и В. Столяровой.

Кафедра экономики и организа-

и Мел а поверхностные знания по 
производству цветных металлов, по 
теоретическим вопросам полити
ческой экономии и экономической 
реформы. Большое внимание за
служивает изучение проблем, свя
занных с автоматическими систе
мами управления. — •

Все это коллективом нашей ка
федры учитывается. Уже в этом 
учебном году за счет внутренней 
перестройки курсов, читаемых на 
кафедре, почти, вдвое увеличен 
объем сведений по математическим 
методам в планировании. Студен
ты прослушали факультативный 
цикл лекций по теоретическим про
блемам экономической реформы. 
Введен специальный курс — «Ана
лиз хозяйственной деятельности 
предприятий». Готовится и с но
вого учебного года будет читаться 
курс «Автоматизированные систе
мы управления». Одновременно 
продолжается перестройка обыч
ных курсов экономики цветной ме
таллургии и организации произ
водства. Введены новые курсы 
«Основы литейного производства» 
и «Обработка цветных металлов». 
Сотрудниками кафедры готовится 
факультативный курс «Основы мо
делирования экономических пока-

одну из аудиторий, например, 425 
или 428 под учебно-методический 
кабинет, который был бы свободен 
от занятий хотя одну смену. В ка
бинете можно разместить нагляд
ные пособия, прейскуранты, цен
ники, необходимую учебную и ме
тодическую литературу.

Нашу кафедру не минует ни 
один студент института. Защита 
курсовых проектов, консультации 
дипломников, консультации сту
дентов — все это происходит в од
ной комнате. В таких условиях не 
работает ни одна кафедра.

В связи с повышением требова
ний к математической подготовке 
студентов всех специальностей на
стала пора, подумать об организа
ции в институте кафедры инженер
ной кибернетики. Ведь сейчас каж
дому специалисту необходимы зна
ния основ моделирования произ
водственных процессов. Только 
при этом условии наши выпускни
ки могут стать высококвалифици
рованными специалистами и будут 
соответствовать уровню, предъяв
ляемому современными требова
ниями.

М. А. СМИРНОВ,
* доцент, к. э. н., и. о.

зав. кафедрой.

З О Р К И Й  О Б Ъ Е К Т И В

В аудитории деловая, рабочая обстановка. Идет консульта
ция. Студенты готовят графические работы, консультируются между 
собой, обращаются к Н1 Г. Мырсовой, преподавателю кафедры на
чертательной геометрии и. черчения. Сейчас консультацию получает 
Валя Пальцева, студентка гр. ОП-70-1.


